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Villars : grande journée portes-ouvertes au
golf des Ocres

Le golf des Ocres, le parcours du domaine des Hautes Garrigues à Villars, propose une journée 100% golf
ce samedi 12 octobre. Ces portes-ouvertes gratuites sera notamment l’occasion de découvrir ce parcours
de 9 trous entièrement rénové (ex Pitch 130 fermé en 2020) inauguré en juin 2024 en plein cœur du
Luberon.
Rencontres, présentation de l’Académie, mais aussi initiation au golf, découverte des équipements de
haute technologie et du restaurant La Vista Verde rythmeront, de 10h à 17h, cette journée.

Demandez le programme
Dans le détail, ce programme propose des rencontres avec le coach et l’équipe du golf ainsi que des
initiations avec la possibilité de se faire prêter le matériel si besoin (clubs et balles). De quoi découvrir
les 1 400 mètres de ce parcours composé de 6 par 3 et 3 par 4 dont les bunkers sont en ocres (une
première mondiale !).

https://www.hautesgarrigues.com/parcours-golf-ocres-villars/
https://www.hautesgarrigues.com/
https://www.echodumardi.com/culture-loisirs/luberon-domaine-des-hautes-garrigues-une-haute-valeur-ajoutee-au-golf-au-bien-etre-et-au-tourisme/
https://www.echodumardi.com/culture-loisirs/luberon-domaine-des-hautes-garrigues-une-haute-valeur-ajoutee-au-golf-au-bien-etre-et-au-tourisme/
https://www.hautesgarrigues.com/la-vista-verde/
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Au menu également  les  présentations du practice et  ses  dernières  technologies  (système de radar
Trackman et putting Lemerle) ainsi que de l’école de golf. Pour cette dernière les inscriptions sont
possibles en Baby golf (4-6 ans), Teen golfer (7-9 ans), Junior golfer (10 et +) et Elite golfer (enfants
classés).

Le practice. Crédit : LemerleGolf

« Nous accompagnons tous les niveaux pendant 1h30 de cours les mercredis  et  les samedis,  hors
vacances scolaires, expliquent les responsables du golf des Ocres. Passage des drapeaux, compétition de
classement trimestrielle, apprentissage avec les technologies Trackman et Lemerle, prêt du matériel : les
golfeurs en herbe progressent et s’épanouissent dans un cadre verdoyant. »

Luberon : Domaine des Hautes Garrigues, une haute valeur ajoutée au golf, au bien-être et
au tourisme

https://www.trackman.com/fr
https://lemerle.golf/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2024/10/Capture-decran-2024-10-09-112709.jpg
https://www.echodumardi.com/culture-loisirs/luberon-domaine-des-hautes-garrigues-une-haute-valeur-ajoutee-au-golf-au-bien-etre-et-au-tourisme/
https://www.echodumardi.com/culture-loisirs/luberon-domaine-des-hautes-garrigues-une-haute-valeur-ajoutee-au-golf-au-bien-etre-et-au-tourisme/
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Déjà une centaine de membres
Le golf vauclusien, qui est déjà parvenu à fidéliser une centaine de membres depuis sa réouverture au
début de l’été, compte aussi ‘la Women’s League’. Un club féminin accueillant les golfeuses les mardis
(10h30) et samedis (13h30) pour une 1h30 de cours avec le coach du golf. Par ailleurs, une fois par mois,
le golf est entièrement privatisé lors d’une compétition exclusivement réservée au club féminin.
Enfin, ces portes-ouvertes sont aussi le moment de proposer un grand tirage sort afin de tenter de
gagner  3h de cours,  10 seaux de balles  pour  s’entraîner  au practice  ainsi  qu’un dîner  pour  deux
personnes  à  La  Table  d’Egenia,  partenaire  exclusif  du  golf  de  Villars,  située  à  Roussillon  au  sein
du Domaine Egenia. Le tout sans oublier la partie restauration, La Vista Verde ouverte midis et soirs,
proposant une cuisine italienne de produits, fraîche et de saison.

Journée Portes ouvertes du golf des Ocres. Samedi 12 octobre. 10h à 17h. 951, route de Rustrel. Villars
C o n t a c t  e t  r e n s e i g n e m e n t  :  0 6  5 0  8 9  6 8  6 6  –  w w w . h a u t e s g a r r i g u e s . c o m  –
communication.hautesgarrigues@gmail.com

La nouvelle salle d’arts martiaux de Vaison-
la-Romaine porte le nom d’une championne
paralympique

https://www.ledomainedegenia.com/table-egenia
https://www.ledomainedegenia.com/
http://www.hautesgarrigues.com
mailto:communication.hautesgarrigues@gmail.com
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La  ville  de  Vaison-la-Romaine  compte  désormais  une  salle  d’arts  martiaux  parmi  ses
équipements sportifs. La salle ‘Sandrine Martinet’, nommée après la championne de para judo,
vice-championne olympique aux Jeux Paralympiques de Paris 2024, vient compléter le complexe
sportif Ulysse Fabre et sera inaugurée le samedi 12 octobre.

Les clubs de karaté, judo, taekwondo, aïkido et krav-maga de la ville de Vaison-la-Romaine ont à présent
un seul et même lieu pour exercer leur pratique sportive. La salle, entrée en service à la rentrée, vient
étoffer le complexe sportif Ulysse Fabre et est également à la disposition de l’école Émile Zola.

Jean-François Périlhou, maire de la ville, a tenu à ce que cette salle porte le nom d’une femme du monde
sportif.  C’est  donc  le  nom de  Sandrine  Martinet  qui  a  été  choisi.  La  championne  de  para  judo,
malvoyante, qui a remporté la médaille d’argent aux Jeux Paralympiques de Paris 2024, a porté haut les
couleurs de la France durant ces Jeux. Elle a aussi brillé lors de précédents Jeux. Elle a été médaillée d’or
à Rio en 2016 et médaillée d’argent à Athènes en 2004, à Pékin en 2008, et à Tokyo en 2021. Il allait
donc de soi que la nouvelle salle d’arts martiaux de Vaison-la-Romaine serait nommée « la salle Sandrine
Martinet. »

Ce nouveau bâtiment, d’une surface totale de 500 m², est composé de deux salles de combat de 160 et

https://fr.linkedin.com/in/jean-françois-périlhou-12651521b
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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148  m²,  de  quatre  vestiaires,  deux  espaces  pour  les  douches,  cinq  sanitaires  dont  des  sanitaires
accessibles aux personnes à mobilité réduite, un local de rangement, ainsi qu’un parking dédié.

La salle Sandrine Martinet sera inaugurée le samedi 12 octobre à 18h en présence de la championne
paralympique.

La salle Sandrine Martinet

Un week-end sportif pour le Pays d’Apt
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Ces samedi 28 et dimanche 29 septembre, l’heure sera au sport pour le Pays d’Apt Luberon qui
va accueillir deux gros événements sportifs. Cyclistes, vététistes et trailers seront au rendez-
vous pour le GF Luberon et le Ride and Trail in Ocre, pour lesquels plus de 2 000 sportifs sont
attendus.

Ce week-end les cyclistes parcourront le Luberon lors de la seconde édition du Gran Fondo Luberon Pays
d’Apt, qui a remporté un franc succès en 2023. Ils auront le choix entre deux parcours ce dimanche, un
non chronométré de 50 km, autorisé aux vélos à assistance électrique, et un autre de 117 km qui passera
par par Rustrel, Saint-Martin-de-Castillon, Saignon, mais aussi Sault, Lioux et Lagarde D’Apt. Un village
expo sera installé tout le week-end au Plan d’eau de la Riaille à Apt. Cette seconde édition promet de
belles émotions pour les cyclistes qui se sont rués en nombre sur les inscriptions, l’événement affichant
complet.

https://gfluberon.com/
https://mistraladventura.fr/ride-in-ocre/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Dans un autre registre, mais tout aussi sportif, les ocres du Luberon accueilleront aussi un événement
sur le week-end : le Ride and Trail in Ocre. Les vététistes pourront parcourir, 13, 26, 41 ou 48 km au
départ des Mines de Bruoux à Gargas. Quant à ceux qui préfèrent garder les pieds sur la terre ferme, il
pourront faire un parcours de trail de 7, 13 ou 20 km. Il est encore possible de s’inscrire en ligne, ou de
s’inscrire directement sur place.

https://www.njuko.net/ride-in-ocre-2024/select_competition
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Inauguration du chemin des chapelles en
Vaison Ventoux 

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Un chemin de 7 itinéraires qui relient les principales chapelles de Vaison Ventoux avec pour chaque
chemin, un thème différent qui permet d’allier randonnée, nature, culture et patrimoine. C’est ce qui est
désormais proposé au chemin des chapelles en pays Vaison Ventoux qui a été inauguré à Vaison-la-
Romaine, en présence de nombreux élus, membres d’associations et partenaires de ce projet. 

Sept itinéraires de randonnée qui permet de découvrir les plus belles chapelles du territoire Vaison
Ventoux, crées à l’initiative et la persévérance de l’association « le chemin des chapelles en pays Vaison
Ventoux » présidée par Gérard Martin. C’est le projet qui a été mené et qui a été soutenu depuis les
débuts par la Communauté de communes Vaison Ventoux via son office de tourisme intercommunal
Vaison Ventoux Provence. Le nouveau chemin marque l’aboutissement de cinq années de recherches,
d’écriture, de collaborations et de volontés qui ont été permis par le soutien financier du GAL Ventoux
(programme LEADER/ Parc naturel régional du Mont-Ventoux). 

Un aménagement et un bond dans le temps 

https://www.facebook.com/p/Le-chemin-des-chapelles-en-pays-Vaison-Ventoux-100076239286816/
https://www.facebook.com/p/Le-chemin-des-chapelles-en-pays-Vaison-Ventoux-100076239286816/
https://reseaurural.maregionsud.fr/fileadmin/user_upload/gestion_documentaire/LEADER/Fiches-territoires_2021/10._Fiche_Ventoux.pdf
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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L’aménagement du chemin des chapelles et de ses sentiers permet d’effectuer un saut dans l’histoire du
territoire Vaison Ventoux, de son patrimoine et de l’art de vivre de ses habitants et ce grâce à des
panneaux qui sont installés tout au long du chemin. Tous les lieux qui se trouvent sur ces sentiers invitent
à la découverte et  qui  se dévoilent à travers un nouveau moyen :  des supports numériques.   Une
application de randonnée est également disponible ainsi que des vidéos immersives sur les chapelles de
faucon et d’Entrechaux. 

Un budget de 96 000€ TTC financé à 20% par la Communauté de communes Vaison Ventoux via le
budget de l’office de tourisme intercommunal. La communauté de communes a également contribué au
projet par une aide administrative et logistique comme le montage des dossiers de subvention, l’accueil
de l’étudiante ayant réalisé les recherches historiques, les réunions avec les différents partenaires et
prestataires, le paramétrage du site internet et de l’application, ou encore, la réalisation du livret papier
du Chemin des chapelles.

«  Il  s’agit  d’une  chance  pour  le  territoire  Vaison  Ventoux  qui  se  dote  aujourd’hui  d’un  élément
supplémentaire d’attractivité. Et pas n’importe lequel, puisque ces parcours sont à la croisée des chemins
entre tous les éléments qui font l’ADN de notre destination : les activités de pleine nature, le terroir, le
patrimoine »  a  déclaré  Thierry  Thibaud,  maire  de  Savoillans  mais  surtout  président  de  l’office  de
tourisme intercommunal. 

Parcours de randonnée n°3 entre Cairanne et Rasteau

Les financeurs du projet 

–  Groupement  d’Action  Locale  (GAL)  Ventoux,  pilote  local  du  programme LEADER (Liaisons  Entre
Actions de Développement de l’Economie Rurale).

– Région Sud Provence Alpes Côte d’Azur.

– Conseil Départemental de Vaucluse.

– Communauté de communes Vaison Ventoux (20% du projet via le budget de l’Office de tourisme
intercommunal)

Partenaires du projet 

– Parc naturel régional du Mont Ventoux.

– Vaucluse Provence Attractivité.

– Mairies des 19 communes de Vaison Ventoux.

– Syndicat des vignerons de l’appellation Côtes-du-Rhône Villages Vaison-la-Romaine.

– Fédération française de randonnée.

https://www.vaison-ventoux.fr
https://www.parcduventoux.fr/portrait/thierry-thibaud/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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– Escapade Vacances.

– Avignon Université.

(Vidéo) Trois courses pour se mettre en
jambe lors de la 2e édition de L’Enjambée
sorguaise
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Ce samedi 28 septembre sera une journée sous le signe de l’activité sportive pour la ville de
Sorgues qui organise la seconde édition de ‘L’Enjambée sorguaise’.

Trois  courses  seront  proposées  aux  Sorguais  et  visiteurs  à  l’occasion  de  cette  nouvelle  Enjambée
sorguaise organisée par la Ville en partenariat avec le Comité Vaucluse Athlétisme, le club Sorgues athlé
84 et Cap Sorgues.

Au départ du Parc municipal, un tracé de 2024 mètres, réservé aux enfants, adapté aux 6-8 ans et aux
9-10 ans, sera proposé, parsemé d’ateliers et non chronométré, ainsi que deux courses de 7 et 13
kilomètres empruntant la Voie des papes jusqu’à l’île de l’Oiselay.

Les inscriptions se font sur place dès 14h pour la première course dont le départ se fera à 15h, et en
ligne pour les deux autres qui démarreront à 17h. Les marcheurs sont autorisés à faire le circuit de la
course de 6 kilomètres. Les coureurs des tracés de 7 et 13 kilomètres se verront offrir une entrée à la
Fête de la Bière, qui se tiendra le même week-end au Parc municipal.

https://www.njuko.net/sorgues-2024/select_competition
https://www.njuko.net/sorgues-2024/select_competition
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Sorgues : 18ème édition du Forum des
associations 

Il n’y a pas que les écoliers et leurs parents qui sont concernés par la rentrée scolaire 2024. Pour les
associations sportives, culturelles, patriotiques, scolaires des communes françaises, le mois de septembre
est toujours une période très chargée avec un nombre d’interrogations et d’inscriptions qui affluent. 

Ce samedi 7 septembre 2024 de 10h à 17h, la traditionnelle journée des associations sorguaises se
tiendra au Parc municipal de la ville. Plus de 80 associations spécialisées dans plusieurs domaines (sport,
culture, scolaire) se réuniront pour répondre aux questions du public et préparer les inscriptions des
futurs adhérents. 

Une journée dédiée au monde associatif 

À 11h30, Thierry Lagneau, maire de Sorgues tiendra un discours qui sera accompagné par une remise

https://thierrylagneau.fr/mon-parcours/
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des médailles d’honneur aux bénévoles méritants de sa commune ainsi qu’une remise du trophée Paul
Pons et la remise du prix des Ambassadeurs du sport sorguais qui mettent à l’honneur les personnalités
du monde associatifs. Ces distinctions viendront également récompenser les projets innovants mis en
place par des associations pleinement investies. 

L’association CAP Sorgues qui met en avant les savoirs faire des commerçants et artisans de la commune
de Sorgues remettra ensuite les prix de son grand jeu de l’été. L’ensemble de cette journée se vivra au
rythme des prestations de l’École Municipale de Musique et de Danse ainsi que des « shows » du Sorgues
Basket Club, du judo club sorguais, des voyageurs du chant, des enfants de l’Ouzève. Une partie musicale
sera assurée par Sorgues Rock & Swing. 

Infos pratiques : 18ème édition du forum des associations. Samedi 7 septembre 2024, de 10h à
17h.  Parc  municipal  de  Sorgues.  Entrée  libre.  Buvette  et  petite  restauration  sur  place.
Renseignements supplémentaires au : 04.90.39.71.00 et www.sorgues.fr . 

BMX Sarrians : une ambition locale à la
réussite internationale

https://capsorgues.fr
https://www.sorgues.fr
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Centre de préparation aux Jeux, lieu de préparation du triplé olympique français aux Jeux
Olympiques de Paris 2024, lieu d’accueil de plusieurs compétitions internationales, le BMX
Club de Sarrians n’a rien à envier aux plus grands. Depuis 2016, son président Stéphane Garcia
travaille d’arrache-pied pour en faire un club mondial. Ambition, désillusion, persévérance,
rencontres fortuites, mais surtout passion, ont fait du club ce qu’il est aujourd’hui.

La piste de BMX de Sarrians est impressionnante, avec ses deux butes, à 5 et 8 mètres. Les férus de vélo
la qualifieraient même de magnifique. Pourtant, comme Rome, elle ne s’est pas faite en un jour. Stéphane
Garcia l’avait annoncé dès son arrivée à la présidence du club en 2016 : « Je vais faire du BMX Club
Sarrians un club mondial. »

Qui  aurait  cru  qu’un  petit  village  vauclusien  de  6  500  habitants  allait  accueillir  des  compétitions
internationales de BMX, mais aussi l’entraînement de plusieurs délégations pour les Jeux Olympiques de
Tokyo  2020,  l’équipe  de  France  de  BMX pour  les  Jeux  Olympiques  de  Paris  2024,  dont  les  trois

https://www.bmx-sarrians.com
https://www.bmx-sarrians.com
https://www.linkedin.com/in/stephane-garcia-6a8304b8/
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champions qui ont réalisé un triplé historique le 2 août dernier ? Beaucoup n’y ont pas cru, Stéphane
Garcia l’a fait.

Une passion pour le vélo qui ne date pas d’hier

C’est à l’âge de 14 ans, alors que Stéphane Garcia vient de quitter le domicile familial pour s’installer à
Avignon auprès de sa grand-mère, que le vélo croise sa route au travers d’une rencontre avec Jean-
Michel Robert, des Cycles JM Robert, entreprise ancestrale avignonnaise. « Jean-Michel m’a transmis cet
amour du vélo et cet amour du dirigeant de vélo », dévoile-t-il.

Bien plus tard, lorsqu’il découvre la paternité, Stéphane souhaite transmettre cette passion à ses filles.
Mais, par peur de les laisser sur un vélo de route par rapport au risque d’accident et après une rencontre
avec deux garçons faisant du BMX à Sarrians, le Vauclusien décide d’y inscrire ses filles. Mais voilà que
ce club sarriannais rencontre un problème : il ne fait pas preuve de stabilité, avec trois présidents qui se
sont succédés en seulement six mois en 2016. Stéphane se voit alors proposé la présidence du club en
octobre de la même année. Il impose une seule condition : faire du BMX Club Sarrians un club mondial.

Nouveaux projets pour un nouveau départ du club

Alors qu’il vient de prendre la tête du club, Stéphane Garcia rencontre Sylvain Duployer, vice-président
de la Fédération Française de Cyclisme (FFC), qui souhaite que de nouvelles têtes émergent du BMX. En
parallèle, le président du club sarriannais lui exprime ses ambitions pour Sarrians. En décembre 2016, le
vice-président de la FFC lui propose alors d’accueillir les Championnats d’Europe en 2018. Mais pour
pouvoir accueillir cet événement, le club de Sarrians doit refaire sa piste. « On m’a donné un an pour
qu’elle soit faite », explique Stéphane. 

« Pour avoir une grosse piste, il faut de gros événements, et inversement. »

Après une rencontre avec Richard Miron, adjoint aux sports de la ville de Marseille entre 2008 et 2020 et
conseiller régional à deux reprises entre 1998 et 2021, tout commence à se décanter. La Région Sud
soutient le projet de Stéphane Garcia, à condition qu’il rachète la piste de Sarrians. « La Région a
accepté d’injecter de l’argent à condition qu’on soit certains qu’on ne fasse pas un McDonald’s à la place
de la piste, et pour ça il fallait la racheter », explique le président du BMX Club Sarrians. Un bail
emphytéotique de 30 ans est donc signé, la Région donne 50 000€ au club pour faire les aménagements.
Si Stéphane est heureux au départ, il déchante vite en voyant ce que coûte cet investissement.

Une piste à 350 000€

Vincent Chapelet, PDG de l’entreprise avignonnaise Sud Bâtiment, aussi passionné de vélo, suit Stéphane
Garcia dans son projet fou, en lui prêtant les engins. « Une location d’engin coûte entre 5 000 et 6 000€,

https://ffc.fr
https://www.maregionsud.fr
https://www.sudbatiment.fr
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c’était déjà ça d’épargné, et je savais que j’allais trouver une solution pour l’essence », affirme Stéphane.
Vincent Chapelet n’a pas été le seul à prêter main forte et à se montrer solidaire envers ce projet.
Piscinistes et maçons se sont mobilisés pour donner leur terre au lieu de payer pour la jeter. « On a reçu
780 camions de terre », affirme le président du club de BMX.

Si Stéphane Garcia semblait trouver des solutions à chacun de ses problèmes, il  y en a un qui l’a
particulièrement embêté : il avait tous les matériaux, mais pas de fabricant de piste. « Si on n’attaquait
pas les travaux pendant les vacances de Noël 2017, le projet tombait à l’eau », ajoute-t-il. Mais comment
trouver un fabricant, qui demande entre 80 000 et 100 000€, quand on en a seulement 50 000 pour
l’ensemble  du  projet  ?  Encore  une  fois,  la  chance  semble  lui  sourire  puisqu’un  entrepreneur,  qui
travaillait anciennement pour une entreprise internationale de fabrication de piste, avait besoin d’un
événement majeur pour faire découvrir son business. Stéphane n’aura alors besoin de payer que 15 000€
en échange d’hébergements pour les ouvriers et de trouver des solutions à leurs potentiels problèmes.
Avril 2018, la piste est faite, avec la première bute à 5 mètres en Vaucluse et dans la région Sud, prête à
accueillir les Championnats d’Europe trois mois plus tard. Ainsi, la piste aura coûté 350 000€, alors
qu’elle aurait dû en coûter plusieurs millions.

2017
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2024

En sept ans, la piste a bien évolué. ©Stéphane Garcia – BMX Club Sarrians

En route pour les Jeux Olympiques

Après avoir accueilli plusieurs compétitions nationales et internationales, le BMX Club Sarrians fait face
au Covid, dont il a du mal à se relever financièrement parlant. Bertrand Gaume et Didier François, ancien
préfet de Vaucluse et ancien sous-préfet de Carpentras, font confiance à Stéphane et l’autorisent à faire
venir des équipes professionnelles pendant le Covid pour s’entraîner pour les JO de Tokyo 2020 (qui ont
eu lieu en 2021). « Nous étions la seule piste en Europe à accueillir des délégations pour s’entraîner »,
affirme Stéphane Garcia, qui a reçu un des Trophées Sport & Management dans la catégorie ‘Acteurs du
sport – Management et Economie du Sport’ en 2020, organisés par TPS Conseils à l’Assemblée Nationale.

« Si je faisais venir une bute à 8 mètres, la piste de Sarrians allait devenir l’eldorado du
BMX. »

Stéphane voyait plus loin pour la piste de Sarrians et souhaitait une bute à 8 mètres, pour être en

https://www.linkedin.com/in/bertrandgaume/
https://www.tps-conseil.com
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cohérence avec les normes olympiques, en prévision des JO de Paris 2024. Il existait un tel équipement à
Aix-en-Provence qui avait été fait à l’époque des JO de Londres 2012, mais qui était à l’abandon et en
ruine, car il était géré par un club qui n’avait pas les capacités pour le faire. « Hervé Liberman, de la
Région et président du Comité Régional Olympique et Sportif, voulait tout faire pour qu’on la récupère,
mais tous les Vauclusiens en place depuis 30 ans auraient préféré qu’elle aille à la casse, déplore le
président du BMX Club Sarrians. Il y en avait même qui proposaient qu’elle aille à Trets, mais surtout pas
chez nous. Tout était fait pour qu’on ne la récupère pas. » En tout, pour le démontage, le déplacement, le
remontage et la remise en forme de la bute à 8 mètres, le club de Sarrians a déboursé 50 000€, alors
qu’une telle bute coûte environ 650 000€.

La piste de Sarrians attire de plus en plus

Ainsi, la piste de Sarrians et son club commencent à se faire un nom dans le milieu du BMX. Romain
Mahieu rejoint le club en 2020, va jusqu’en finale des JO de Tokyo, termine 1er à la Coupe du Monde
2023, remporte la médaille de bronze aux JO de Paris. « Petit à petit,  on s’est construits », ajoute
Stéphane Garcia.

La Coupe du Monde, qui a eu lieu à Sarrians en 2023, a fait la deuxième plus grosse audience de
L’Équipe TV cette année-là. Puis la piste de Sarrians est devenue Centre de préparation aux Jeux (CPJ) et
a reçu 56 délégations en tout. Puis l’équipe de France a commencé à s’y intéresser en posant la condition
de l’exclusivité. « Je n’ai pas compris pourquoi tout de suite mais c’est vrai qu’on ne peut pas investir
autant d’argent pour que ce ne soit pas un Français qui finisse sur le podium », explique Stéphane. Et
finalement, ce n’est pas un, mais bien trois Français qui ont terminé sur le podium de la finale de BMX
Racing aux JO 2024. Une belle victoire pour le club, qui est parti de rien et qui, en sept ans, a fait une
ascension fulgurante.

BMX : deux Vauclusiens médaillés olympique

Le club aujourd’hui

Bientôt huit ans que Stéphane Garcia a pris la présidence du club, et il y en a eu du changement ! À son
arrivée en 2016, le chiffre d’affaires s’élevait à 27 000€, aujourd’hui, il est à 1M€. Le chiffre d’affaires, ce
sont les adhésions, ce que rapporte une course de vélo, l’événementiel, mais aussi la location de piste.

« J’ai toujours dirigé le BMX Club Sarrians comme une entreprise, jamais comme un club
sportif. »

https://www.linkedin.com/in/hervé-liberman-bba05714a/
https://crosregionsud.fr
https://www.echodumardi.com/actualite/jeux-olympiques-2024-romain-mahieu-presente-sa-medaille-de-bronze-aux-vauclusiens/
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Aujourd’hui, le club compte 7 salariés et 200 licenciés, de la draisienne à l’adulte. Une jauge que le
président ne souhaite pas augmenter, malgré une demande qui connaît une croissance sans nom, entre
+30% et +40%, grâce à l’engouement qu’ont créé les JO 2024 et le triplé français en BMX. Une saison au
club de Sarrians coûte 381€. « On est parmi les moins chers de la région, mais les licenciés font du vélo
sur une piste qui équivaut au Stade Vélodrome en football », dit fièrement Stéphane Garcia.

Aujourd’hui, le club fait la fierté de son président, de la commune de Sarrians, mais aussi du département
de Vaucluse. Stéphane Garcia l’affirme, il n’a pas fait tout ça tout seul et il est très reconnaissant envers
toutes les personnes qui l’ont aidé ou qui l’ont simplement soutenu. « Le milieu du sport est difficile
parce que tu dois toujours prouver que tu as la capacité de le faire, et même si on a essayé de me mettre
des bâtons dans les roues, certains m’ont soutenu, comme Dominique Santoni, qui était à l’époque vice-
président du Département en charge des sports et qui est aujourd’hui présidente du Département, et
pareil  après  avec  Christelle  Jablonski-Castanier,  en  charge  des  sports  aujourd’hui  »,  développe  le
président du BMX Club Sarrians.

L’avenir du club

Si le club semble avoir coché toutes les cases de la liste d’objectifs qu’il s’est fixé, Stéphane Garcia ne
compte pas en rester là. La piste devrait accueillir la Coupe du monde 2025, et sûrement celle de 2026
également.

« J’ai réservé le Palais des papes les 6, 7 et 8 mars 2026. » Dans deux ans, et pour la première fois en
Europe, un club de BMX va organiser le congrès fédéral de l’Union Européenne de cyclisme. 51 pays vont
se réunir en Vaucluse pour parler de Vélo. Un événement majeur qui va valoriser le BMX, le Vélo dans le
Vaucluse, mais aussi plus largement le département. Ce vendredi 6 septembre 2024, Stéphane Garcia et
le directeur général de la Chambre de commerce et d’industrie (CCI) de Vaucluse Tomas Redondo
accueilleront le président de la Fédération française de cyclisme Michel Callot et le président de l’Union
européenne de cyclisme Enrico Della Casa, à Avignon pour visiter la ville, son Palais des papes et ses
hôtels pour déterminer si cela correspond a leurs attentes.

L’envie d’intégrer le tissu économique local au projet

Si Stéphane Garcia compte rester à la présidence du BMX Club Sarrians pendant quelques années
encore, il lui reste des objectifs, dont un qui lui tient particulièrement à cœur : attirer les entreprises
vauclusiennes.

« Je suis un grand amoureux du département, je souhaite trouver de nouveaux partenaires,
mais surtout de gros partenaires locaux. »

Pour le moment, dans le département, seul Jacques Leze, directeur du centre commercial Aushopping

https://www.linkedin.com/in/christelle-jablonski-castanier-3b6726b9/
https://www.uec.ch/fr/
http://www.vaucluse.cci.fr
https://www.linkedin.com/in/redondo-tomas-b3898271/
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Avignon Nord, a accordé sa confiance à Stéphane Garcia et son club. « Je suis très triste qu’on n’ait
aucune entreprise historique du Vaucluse derrière nous, affirme le président du club de BMX. Comment
peut-on réussir à garder un Romain Mahieu qu’on a fait venir des Etats-Unis chez nous, comment allons-
nous attirer des jeunes qui seront les pépites de demain sans appuis financiers derrière ? » Stéphane
Garcia souhaite que Sarrians soit la première équipe professionnelle de BMX en France, il souhaite
professionnaliser les pilotes, développer l’équipe féminine, etc. L’ambition est toujours là. Et le président
du club sarriannais, à qui on a répété maintes fois qu’il était fou ces sept dernière années, n’attend
qu’une chose : « il me faut des gens qui soient aussi fous, ou tout du moins, qui me fassent confiance. »

(Vidéo) GF Luberon Pays d’Apt : il est encore
temps de s’inscrire
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La seconde édition du Gran Fondo Luberon Pays d’Apt aura lieu le dimanche 29 septembre
prochain. Ce rendez-vous de fin de saison promet une expérience inoubliable et des paysages
époustouflants aux participants. Il reste encore quelques dossards !

Les amoureux du vélo se donnent rendez-vous le 29 septembre pour le GF Luberon Pays d’Apt. La
première édition, qui avait eu lieu en octobre 2023, avait obtenu un franc succès et avait accueilli 700
participants qui ont pu découvrir le territoire autrement. Cette seconde édition promet d’être tout aussi
exceptionnelle.

Les équipes de cet événement cyclosportif, en passe de devenir un rendez-vous incontournable de la fin
de saison, ont travaillé d’arrache-pied durant un an pour améliorer le parcours, apporter des nouveautés,
et garantir une meilleure sécurité pour tous les coureurs.

Deux parcours

Comme l’année dernière, deux parcours sont proposés aux participants et le départ et l’arrivée se font au
plan d’eau de la Riaille à Apt. Cette année, le long parcours se dote de 2 km et 400 m de dénivelé positif
supplémentaires. Les coureurs pourront aller jusqu’aux limites de Sault en passant notamment par Lioux

https://gfluberon.com
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et Lagarde D’Apt. Les équipes de l’événement ont ajouté cette portion qui devrait permettre au peloton
de  s’étirer  davantage,  ce  qui  sera  plus  sécuritaire  pour  les  participants.  Ces  derniers  passeront
également par Rustrel, Saint-Martin-de-Castillon, Saignon, et bien d’autres jolis coins du Pays d’Apt et du
Luberon, pour réaliser un total de 117 km avec 2 032 m de dénivelé.

Le second parcours, quant à lui, fait 50 km avec 722 m de dénivelé. Les participants, au départ du plan
d’eau d’Apt, se dirigeront vers Saint-Saturnin-lès-Apt, Rustrel, Gignac, Viens, Saint-Martin-de-Castillon,
Caseneuve,  avant  de  revenir  à  Apt.  Ce  parcours,  qui  est  une  randonnée  non  chronométrée,  a  la
particularité d’être ouvert aux vélos à assistance électrique.

Les deux parcours. ©GF Luberon Pays d’Apt

Déroulé de l’événement

Si la course a lieu le dimanche 29 septembre, les festivités commenceront réellement la veille au plan
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d’eau de la Riaille avec des animations dès 10h. L’espace food truck ouvrira à 12h et le Village Expo à
13h. Les participants pourront y récupérer leurs dossards jusqu’à 19h. Les animations prendront fin à
18h.

Le départ du grand parcours se fera à 9h. Celui du petit parcours se fera librement entre 9h05 et 9h15.
Le premier coureur devrait arriver aux alentours de 11h15. En attendant, les visiteurs pourront profiter
du Village expo et des animations dès 10h. La remise des prix débutera à 15h30. La seconde édition du
GF Luberon Pays d’Apt s’achèvera à 18h.

117 km : 75€ / 50 km : 15€
Pour vous inscrire, cliquez ici.

(Vidéo) Les pré-inscriptions du prochain
Semi-marathon du Mont-Ventoux Kookabarra
sont ouvertes

https://www.sportsnconnect.com/events/parcours/23907/gf
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Le Semi-marathon du Mont-Ventoux Kookabarra 2024 a eu lieu le 7 juillet dernier. Même pas
deux mois plus tard, la date de la prochaine édition a été révélée et les pré-inscriptions sont
d’ores et déjà ouvertes.

Le prochain Semi-Marathon du Mont-Ventoux Kookabarra se tiendra à Bédoin le weekend des 5 et 6
juillet 2025. Après une édition 2024 riche en émotion, durant laquelle près de 1 000 participants ont
franchi  la  ligne  d’arrivée  de  cette  course  mythique,  réputée  comme étant  l’une  des  plus  difficiles
d’Europe en raison de son dénivelé constant, le Géant de Provence se prépare déjà à accueillir les
prochains coureurs.

Il  est d’ores et déjà possible de s’inscrire sur la liste d’attente en ligne. Les personnes sur la liste
d’attente seront  prévenues en priorité  de l’ouverture des inscriptions officielles.  Au vu de la  forte
demande que présente cet événement, ce sera une véritable course à l’inscription. 1 500 dossards seront
vendus pour cette prochaine édition, pas un de plus, pas un de moins.

https://www.semi-montventoux.com
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Les équipes organisatrices de l’événement ouvrent les pré-inscriptions et inscriptions aussi tôt afin que
chaque participant puisse trouver rapidement de quoi se loger sur place, la période estivale étant très
touristique autour du Mont Ventoux.

Comme pour chaque édition, les coureurs devront parcourir 21,6 km sur route, avec 1 610 m de dénivelé
positif. Les participants tenteront peut-être de battre les records qui sont de 10h29min10s pour les
hommes  et  01h48min05s  pour  les  femmes,  enregistrés  respectivement  par  Hassan  Chahdi  durant
l’édition 2024 et Anaïs Quemener en 2023.
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